



ボランティア愛ランド北海道2006 in いしかり・千歳市で活動紹介

「久しぶりに会った人のことが思い出せない…」このような経験は誰にでもあります。「もの忘れ」は老化により誰にでも起る自然なことです。一方、「認知症」は病気であり、単なるもの忘れてはいません。

今回は、様々な認知症の症状によって毎日の生活が困難となつた方々の家族を支援している「江別痴呆の家族の人を支える会」の活動を紹介いたします。

平成元年に「江別ぼけ老人を支える会」として設立いたしましたが、諸事情によりましてすぐには活動出来ない状態が続きました。

成講座が開催されまして、その受講修了者の約二十名が第一期生として誕生いたしました。その二十名が活動員となり本格的に今の様な形での活動が始動いたしました。会名は平成十四年に現在の「江別痴呆の家族の人を支える会」に改名いたしました。

現在本会には以下の事業部と二つの協力事業があります。
 相談部：電話相談は毎週水・木曜日の十時～十五時。相談員二名組で電話を受けています。相談部は当番表の作成、資料整備、相談員の資質向上のための学習会等を担当します。

平成十四年から啓蒙活動の一環としまして寸劇「一度わらじ」を各地で上演しております。今までに約二十五回程行っておりました。

平成十四年から啓蒙活動の一環としまして寸劇「一度わらじ」を各地で上演しております。今までに約二十五回程行っておりました。

広報誌「かけはし」を発行しています。

年に江別市より委託を受けまして、委託事業となつております。

研修部…一般会員さんに向けた施設見学、一般市民の方に向けての啓蒙活動としまして講演会の開催等を担当します。

家族の集い部…介護家族の方に集まつて頂きましてお互いの

日頃の悩み、「苦労を語り合い解決の方法を探つていただき、又情報交換の場となつています。専門職の保健師さん等にも参加して頂きアドバイスをしていただきます。

「27大ホール」、「千歳文化ホール」、「えぼあホール」などでも上

演いたしました。活動員が演じています。

又、昨年より市の介護予防教室等の依頼を受けまして、認知症予防のための回想法にも取り組んでおります。

その他、社会福祉協議会さんより依頼がありますと老人施設のショッピング介助・夏祭りのお手伝い・温泉介助・その他赤い羽根街頭募金の活動もいたしました。

また、七月のふれあい広場・十月のいきいきライフ市民の集い等の福祉イベントにバザー店喫茶店で参加しまして、益金の一部を福祉に寄付しております。

現在活動員は今年五月の第四期相談員養成講座修了者を含めまして約五十名あります。会員は約三百名です。何か大きな行事がありますと博愛の精神と行動力でみんなとも団結します。それは私達の会の誇りです。

次に協力事業としまして、介助ボランティアとしてお手伝いに行っています。平成九年から「愛江別」に毎週月曜日一名組にて、グループホーム「ひまわり」に毎週火曜日一名、「デイサービス」友「グルーピング」に毎週火曜日一名組にて、介助ボランティアとしてお手伝いに行っています。平成九年からです。それでもう十年近く続けています。

（江別痴呆の家族の人を支える会）

会員情報

「ら・ら・ら」では、生涯学習推進協議会に加入する各々の団体の行事を、分かる範囲内で紹介・お知らせ致します。

それぞれの事業活動が、本誌によりご理解いただけ、参加交流が持てますことを期待し作成しております。

38号では、12月の行事を掲載致します。今後、皆様の団体の行事等が決まりましたら、事務局まで事業の内容・日時・場所等をお知らせ下さいますようお願い申し上げます。

【事務局】江別市教育委員会生涯学習課 TEL 011-381-1062 FAX 011-382-3434 URL <http://www.e-lalala.org/>

・クリスマスおたのしみ会
日 時 平成18年12月22日(金)
午前10時30分～11時30分
会 場 大麻公民館研修室2号
内 容 ボーダービルクリスマス会
本の読み聞かせを行います。
サンタさんも登場しますので
どうなたでも自由にお越し下
さい。

参加費 無料

問合せ先 おはなしなあに 松山

TEL 3805 4788



日 時 平成11年1月1日(木)
会 場 江別市民会館 3F 講堂
(高砂町6番地)
参 加 費 無 料
申 込 み 当 日 直 接 会 場 へ
問 合 せ 先 江別手のつなぐ育成会
事 務 局 東 京 事 務 局
E-mail e-ikusei@seaplala.or.jp

日時 平成18年12月5日(火)
午前10時～午後5時
(最終日のみ午後4時まで)
会場 野幌公民館 ギヤラリー
種別 日本画・油彩画・水彩画
パステル画・切り絵

恒例になつてゐるチャリティ絵画展が今年も野幌公民館ギャラリーで開催されます。北陽美術協会の会員が売上の一部を福祉施設に寄付することを目的に、長年この時期に開催してきました。それぞれの会員が得意分野で力作を展示致します。

油彩・水彩・パステル・切り絵等お部屋一枚、又は贈り物にいかがですか。超格安ですのでこの機会にぜひ来場下さい。



ろう者と聴者が共につくる人形劇の専門グループ

秋も深まってきた10月13日、大麻えっぱあホールにて「デフ・パペットシアター・ひとみ」の人形劇が行われました。えべつ手話の会が中心となって耳の不自由な方も、そうでない方も共に楽しめる素敵な舞台でした。「だいじょうぶだいじょうぶ?」「ううのがそのタイトルです。冬の森でのお話をおじいたやんといつも散歩する男の子のお話を組み合わせたオムバスでした。人形たちがいきいきと動き、見ている子ども達も言葉のない舞台から伝わるたくさんのやさしい感動を得られたのではないでし

ようか。生涯学習推進協議会の支援事業の一環として行われた事業でしたが、温かでやさしい事業になりました。ロビーにあふれる子ども達の歓声は耳の聞こえの壁も越えることのできる手話を可能性を伝えていました。

生涯学習推進協議会ホームページの「生涯学習団体・指導者情報」のページがリードアルされました。団体・指導者別に検索機能も設定しましたので、一度覗いてみて下さい。
また、何かお気づきの点等がございましたら、連絡をお願い致します。



編集後記

寒さが身にしみ
る」の理、醫わざ
かがお廻りしどし

えべつ手話の会
「だいじょ「げふ だいじょ「げふ？」

支援事業終了報告

【支援事業】

【イベント情報】 江別手をつなぐ育成会